



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 9 de abril de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

No se tiene porqué abordar en este momento temas de coyuntura electoral, sin embargo la libertad de asociación y de convivencia no puede ser coartada, así lo dijo el alcalde **Manuel González Valle**, luego de preguntarle su opinión acerca de la reunión con supuestos tintes proselitistas organizada por **Guadalupe Murguía**. (EL)

El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, calificó la reunión de **Guadalupe Murguía**, como una reunión abierta y que no sabe si se utilizaron recursos públicos para ese evento. (EL)

Podría ser anulado el proceso mediante el cual se eligió el método para designar al nuevo comité directivo estatal del PRI, indica **Braulio Guerra Urbiola**, quien comentó que esto podría ser ya que el Secretario técnico del consejo político estatal, **Norberto Alvarado Alegría** ratificó el convenio, pero su elección no fue de acuerdo a los estatutos, por lo que fue destituido por la comisión nacional de justicia partidaria. (MR)

El presidente del comité municipal del PRI, **Raúl Ríos Ugalde**, denunció que los tres regidores que buscan la dirigencia estatal, no pagan sus cuotas. Dijo que si ahora no pagan, qué se puede esperar si llegan a la Presidencia del partido. (MR)

LEGISLATURA

Será hasta la próxima semana que se reanuden las sesiones ordinarias del congreso queretano, debido a que durante esta semana se revisarán los asuntos pendientes y los que vayan turnándose, dijo el diputado **Alejandro Traffon**, presidente de la mesa directiva de la legislatura. (EL)

Cabeza. El Presidente de la mesa directiva del congreso local, **Alejandro Traffon Báez**, confió en que la semana próxima, el congreso de la unión le entregue el documento de la reforma judicial, para comenzar su análisis y turnarlo a la comisión correspo9ndiente. Explicó que este jueves se tendrá la primera reunión en la que se estudiarán iniciativas de desarrollo social y seguridad pública. (MR)

Se pretende derogar algunos artículos del código penal, relacionados con las conductas que atentan contra el honor y el buen nombre de las personas, para que puedan ser reguladas desde el código civil, así como fortalecer éste, en el ámbito del derecho profesional periodístico, aseguró el diputado **José Luís Sáenz Guerrero**, presidente de la comisión de administración y procuración de justicia de la legislatura. (EL)

Cabeza. Será la próxima semana cuando se reúna el Presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda, el diputado **Isaac Jiménez**, con el director del IVEQRO, para evaluar el Estado de las casas de la colonia Libertadores. Dijo que otorgó una petición a los municipios conurbados, para conocer los proyectos de edificación vertical y valorar la viabilidad de los mismos. (MR)

El que el titular del instituto de vivienda de Querétaro, **José Guerrero Renault**, aclare las dudas de los legisladores, antes o después de una visita al fraccionamiento afectado por la mala construcción, no altera el interés de la comisión de ver qué sucede realmente en estos casos, dijo el diputado **Isaac Jiménez**, presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda de la legislatura. (EL)

Cabeza. Del 23 al 25 de abril, en la cámara de diputados local, se llevará a cabo el cuarto parlamento infantil, en el que se abordarán temas como la intolerancia y el respeto a la ecología, anunció el Presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. Destacó que ya fueron seleccionados los 25 niños que participarán en dicha actividad. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Respecto a la ley anti tabaco, **Laura González Pinto** quien tomo protesta ayer como presidenta de la CANIRAC, señaló que los restauranteros están analizando con los diputados, la opción de elegir si su restaurante es libre de humo o para fumadores, ya que, según ella, de cada 10 comensales 7 son fumadores. (EL)

Laura González, Presidenta de la CANIRAC, comentó que ya hubo acercamiento con los diputados locales, para analizar la puesta en marcha de la ley de protección a no fumadores. La propuesta de los restauranteros es que cada uno establezca la ubicación de las áreas de fumadores y no fumadores. (MR)

Cabeza. La mañana de este martes, el Gobernador **Francisco Garrido** tomó protesta como nueva presidenta de la CANIRAC, a **Laura González Pinto**, quien sostuvo que se trabajará en reforzar las acciones que benefician al sector restaurantero. (MR)

Si se tiene que competir, que sea de manera leal, pues si no hay leyes que regulen la piratería, esta materia del comercio no podrá avanzar a pesar de que se quiera, aseguró **Rocío Alvarado**, presidenta de la federación de comerciantes y prestadores de servicios. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La Secretaría de educación pública realiza en todo el país, la semana de transparencia y rendición de cuentas de la educación media superior, del 7 al 11 de abril. Este programa tiene la finalidad de que la comunidad en general conozca como se invierten los recursos públicos en los planteles de Bachillerato, anunció la auxiliar de la representación de la educación media superior, **Leopoldo Basurto Balderas**. (MR)

Cabeza. La prueba ENLACE será aplicada del 22 al 24 del presente mes, anunció la auxiliar de la representación de la educación media superior, **Leopoldo Basurto Balderas**. Apuntó que por

primera ocasión, la SEP aplicará más de 6 mil 500 cuestionarios en las escuelas públicas y privadas, así como 3 mil 500 en escuelas de bachilleres. (MR)

Cabeza. 95 medianas y pequeñas empresas recibieron el año pasado la certificación CONEVI, que otorga el INEA a las industrias libres de rezago educativo, informó el jefe del departamento de planeación de dicho organismo, **José Malagón Becerril**. Sostuvo que algunas compañías han permitido a sus trabajadores laborar medio tiempo, para que puedan concluir su educación básica. (MR)

Entrevista. **Mario Enrique Rodríguez** Doctor en física de la UNAM, **Esther Pérez**, Doctora en ciencias en la facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro; **Margarita Isabel Hernández Urbiola**, de la UNAM; **Fernando Bajonaro**, pasante de la UVM; **Miguel Galván**, estudiante de doctorado de la facultad de ingeniería de la UAQ. Este grupo multidisciplinario de la UAQ, la UNAM y la UVM, trabaja en el estudio del nopal, que tierno ayuda a prevenir la diabetes; más maduro ayuda a combatir la osteoporosis. Además, el nopal es usado como mortero para la construcción. Este grupo trabaja en el estudio de las propiedades con base en su estado de maduración y se ha visto, por ejemplo que un nopal maduro tiene una gran cantidad de calcio, asimilable por el cuerpo. El nopal tierno tiene mucha fibra insoluble que ayuda a combatir el cáncer de colon; uno más viejo, tiene fibra soluble que ayuda a la digestión. Se recomienda consumir harina de nopal y no en ensalada, pues se tienen concentradas las propiedades, sobre todo en cuanto a calcio. Hicieron una convocatoria entre mujeres de 35 a 55 años, para hacerles un estudio de densitometría y revisar su estado óseo. Se les da harina de nopal y se revisan los resultados un año después. Comentan que el calcio que se acumula en la mujer hasta los 35 años, empieza a decaer después y si no se tiene una cantidad suficiente almacenada, empiezan los problemas. Las jóvenes por seguir el estándar de belleza actual, no guarda la cantidad suficiente de calcio y en breve estarán teniendo graves problemas de osteoporosis. El nopal se puede secar y el productor hacer pan. En cuanto al uso del nopal en la construcción se usa una fórmula de nopal, arena y otros elementos; ya se aplica en una casona de la calle de Madero, donde estará el museo del calendario. El INAH ya aprobó las características de este material. Actualmente tienen apoyo del CONACYT, pero requieren más recursos y Gobierno del Estado no les ha ayudado. Su teléfono es 192 1200, extensión 6089. (MR)

Cabeza. Con una inversión de 600 mil pesos, el patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro regalará a los estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro, 30 mil libretas en las que se incluirá publicidad de diferentes patrocinadores, quienes aportarán recursos para sacar adelante los proyectos que tiene dicho patronato, informó **Alfredo Zepeda Garrido**. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. En los últimos 10 años se han invertido 17 mdp, para el rescate, restauración y adecuación para el uso cultural del ex convento de Santa Rosa de Viterbo, destacó **Jaime Font**. Dijo que en el presupuesto del 2007 se aplicaron 11 mdp que han permitido el 50% de la restauración del inmueble. (MR)

Cabeza. En lo que va de la presente administración estatal, se han invertido más de 58 mdp para la conservación del patrimonio cultural de Querétaro, informó el director de sitios y monumentos de la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, **Jaime Font**. (MR)

Hoy concluye el programa *Todos por nuestra seguridad* en el que cadetes de la guardia municipal invitan a los automovilistas a conducir con seguridad y civilidad. En este operativo, 397 vehículos que invadían la zona peatonal, retrocedieron sus unidades; 475 niños aceptaron colocarse en el asiento posterior; 902 personas colgaron o apagaron sus teléfonos celulares. 21 mil 942 automovilistas tomaron conciencia del uso del cinturón de seguridad. (MR)

Murió **Don Carlos De Mucha Icazbalceta**, uno de los hombres valiosos de Querétaro en los últimos años. Industrial y recientemente coordinador de los consejos ciudadanos de participación ciudadana, es una gran pérdida para Querétaro. (MR)

Cabeza. El INFONAVIT otorgará préstamos de hasta 600 mil pesos a los trabajadores con ingresos medios para que puedan adquirir viviendas de más valor, informó **Luis Carlos Córdoba Rubio**, representante de la delegación en Querétaro. Agregó que con esta medida se rebasan los 280 mil pesos que se otorgan con el crédito tradicional. (MR)

Cabeza. El Banco de alimentos ALVIDA, logró apoyar durante marzo a 3 mil 207 familias queretanas que viven en extrema pobreza, con el acopio de 152 toneladas de alimentos. (MR)

MUNICIPIOS

El alcalde de Querétaro **Manuel González Valle**, negó que exista una problemática con los tianguistas de la colonia El Marqués, además de que aseguró que han cooperado con los programas de dignificación. Por su parte, **María del Rocío Alvarado**, líder de la FECOPSE, dijo que el problema es la diputada **María de Jesús Ibarra**, que ha metido la mano en un proceso en donde se está trabajando bien. (EL)

Cabeza. Alrededor de 104 mdp fue el quebranto que sufrió la hacienda pública municipal en el 2006, debido a la permuta que realizó la administración capitalina, de los terrenos de la cañada de El Cajón, consideró el coordinador del consejo municipal del medio ambiente, **Pedro Esparza Sandoval**, por lo que pidió se investigue a los servidores públicos involucrados en este acto. (MR)

Se acordó en sesión de cabildo, firmar la carta de adhesión al programa para la construcción y rehabilitación de sistemas de agua potable y saneamiento de las zonas rurales 2008, en donde según el alcalde **Manuel González Valle**, con recursos de la federación de un 50 %, se aportarán 16 mdp. (EL)

Manuel González Valle dijo que se espera que no tengan éxito las nuevas convocatorias anti Emos, aunque aseguró que se mantendrán los operativos de seguridad. (EL)

130 elementos de seguridad pública estarán actuando este viernes 25 en jardines y plazas públicas, debido al nuevo llamado anti Emo, para ese día, informó el capitán **Armando Sánchez Estrada**. (EL)

Felipe Luna León, coordinador del programa de acción comunitaria en el municipio de Querétaro, dijo que serán 20 mdp los que este año se destinen para la rehabilitación de tianguis y mercados de la capital queretana. (EL)

Cabeza. En el mes de mayo se llevará a cabo el primer festival de comunidades extranjeras, que permitirá una mayor proyección del municipio de Querétaro, según aprecia el Alcalde **Manuel González Valle**, quien informó que asistirán los embajadores de Uruguay, Canadá y Francia, así como el Cónsul general de Italia. (MR)

El Secretario de gobierno de Corregidora, **Edgardo Ortiz Villagómez** anunció que se hizo un recorrido en el río el Pueblito, con la Comisión Nacional del Agua, para realizar los trabajos necesarios que permitan evitar desbordes e inundaciones en la época de lluvias. (MR)

Se buscará una reunión con autoridades estatales y federales en el municipio de Corregidora, para realizar la revisión de la carga de los camiones que en muchos casos es peligrosa, sobre la

carretera libre a Celaya, sin los señalamientos necesarios, señaló **Julio Mario Portal**, Director de protección civil del municipio. (MR)

Cabeza. Se llevó a cabo el primer foro municipal de redes comunitarias por los Derechos Humanos, en el municipio de Corregidora, para dar a conocer a la ciudadanía, su ejercicio correcto, informó el secretario de desarrollo social municipal, **Juan Manuel Aboytes**. (MR)

Con una inversión de un millón 350 mil pesos, se ha mejorado el área exterior de las grutas de los Herrera, así como el parador turístico y la glorieta. Dichas grutas reciben cada año cerca de 40 mil personas, dijo el presidente municipal de San Joaquín, **Timoteo Martínez**. (EL)

Para el 39° concurso nacional de baile de Huapango en San Joaquín, del 24 al 26 de abril, se espera la llegada de alrededor de 7 mil turistas y que participen más de 500 parejas, aseguró el alcalde de aquel municipio, **Timoteo Martínez**. (EL)

Del 24 al 26 de abril se realiza el 39° Concurso nacional de Huapango en San Joaquín, donde se espera la participación de 500 parejas. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Valentina Davidova, gerente de meteorología del servicio meteorológico nacional, indicó que todos los países deben contribuir a realizar acciones sustentables para el planeta, de lo contrario no se podrá frenar el cambio climático y para el año 2020, la temperatura llegará hasta los 8° centígrados en los glaciares. (EL)

Cabeza. El cambio climático está afectando la evolución de las enfermedades y la mutación de animales como el mosquito que produce el dengue, el cual puede ya adaptarse a diversos climas, por lo que es necesario trabajar en acciones preventivas, para que no se vea afectada la salud de las personas, indicó el regidor del PVEM, **Israel Chávez**. (MR)

Denuncia. **Iván Nieves** comenta que su esposa Andrea de 21 años dio a luz en la clínica del Carmen en la avenida Candiles el día 16. En la madrugada del 17 le pusieron un medicamento equivocado y entró en paro cardio-respiratorio. La trasladaron al Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer y hoy sigue en coma. Hasta hoy no saben nada de la clínica; cuando sucedió este hecho, no había quien la atendiera y hoy ya se interpuso una demanda penal. El Doctor José Abarca es quien la atendió en la clínica. Se pidió la opinión de neurólogos y solamente se tapan unos a otros. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La Procuraduría General de Justicia informó que un juzgado del DF desechó un amparo interpuesto por **Raúl Luciano Díaz Conde**, hermano del defraudador de K2day en Querétaro y que operaba igual en República Dominicana. (MR)

Cada día la PGR recibe llamadas falsas; de cada 15, cuatro son para hacer una supuesta denuncia por la venta de drogas, el resto es sólo de juego, en su mayoría por parte de niños, en ocasiones alentados por sus padres, indicó **Hugo Enrique Vega Malagón**, director de prevención del delito. (MR)

El Secretario de seguridad pública, **Armando Sánchez Estrada**, comentó que en la fecha convocada para agredir a Emos, se refuerza la vigilancia en parques y jardines del centro histórico, hasta con 130 elementos de la Guardia municipal. (MR)

Luego de advertir que las agresiones a los Emos no han sido recurrentes en la entidad, el presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, desestimó que se afecte la imagen turística de Querétaro y confió en que las nuevas convocatorias que circulan por Internet, no tengan eco entre los jóvenes. (MR)

El Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes** dijo que se redoblará la vigilancia ante la posibilidad de nuevas agresiones a los Emos. Apuntó que a pesar de que los correos son recurrentes no se toman a juego, sino como una responsabilidad. (MR)
